



Les **Nabatéens** étaient un peuple Sémitique commerçant du Sud de la Jordanie, du pays de Canaan et du Nord de l'Arabie, dont les peuplements dans les oasis au temps de Flavius Josèphe ont donné le nom de Nabatène à la région frontalière entre la Syrie et l'Arabie, entre l'Euphrate et la mer Rouge. Ils se constituèrent en royaume "royaume de Nabata", avec pour capitale Pétra. Cette cité évolua rapidement au premier siècle av.J.C et développa une population estimée à 20.000 personnes. Elle devint une riche ville commerçante située au croisement de plusieurs routes commerciales. L'une d'elle était la Route de l'encens. Le commerce des Nabatéens se déroulait principalement entre les oasis où ils pratiquaient l'agriculture de manière intensive. Ces oasis étaient reliés par des routes commerçantes. Les frontières de cet ensemble n'ont jamais été précisément définies, elles fluctuaient en fonction des conquêtes et des limites de sécurité fixées dans le désert environnant.

L'émergence du royaume Nabatéen débuta lors de l'affaiblissement de la dynastie Séleucide en raison de ses dissensions internes et de l'opposition de Rome. Petit à petit, les Nabatéens passèrent d'une

organisation de tribu à une monarchie où les Rois finirent par être divinisés de leur vivant. Le royaume Nabatéen fut également nommé royaume de Nabata. Sa capitale fut la ville de Pétra, mais il comprit aussi des villes importantes comme Bosra (ou Bostra) et Nizzana (ou Nitzana). Le royaume était situé entre la péninsule du Sinaï et la péninsule arabique, son voisin du Nord fut le royaume de Judée et il celui du Sud-ouest l'Égypte Ptolémaïque. À leur apogée, la zone d'influence des Nabatéens comprenait : Damas au Nord, Wejh (Sur la côte de l'Arabie Saoudite actuelle) à l'Est, El Ula au Sud (au Nord de l'actuelle Médine), jusqu'au Delta du Nil au Sud-ouest. Ce fut sous le règne du Roi Arétas III Philhellène (85-62), que le royaume semble avoir atteint cette apogée territoriale. Cependant il fut attaqué par une armée Romaine sous le commandement de Marcus Aemilius Scaurus. Ce dernier assiégea Pétra, mais finalement un compromis fut négocié et Arétas III reçut la reconnaissance officielle par la république Romaine. Le royaume fut entouré par la lente expansion de l'Empire Romain, qui conquiert l'Égypte et annexe la Judée, mais il réussit à préserver un temps une certaine indépendance officielle tout en étant un client de Rome. En 106 ap.J.C, l'Empereur Romain Trajan (98-117) soumit les Nabatéens définitivement. Le dernier Roi Rabbel II Sôter (70-106) mort, il incorpora Nabata à son Empire, qui devint la province Romaine d'Arabie (Provincia Arabia). Cependant la manière exacte de l'annexion reste inconnue. À partir de cette période la culture des Nabatéens se dissipa et disparut.